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简明新闻

让交通运输为信阳加分增值

———访市交通运输局局长付卫

“就当前发展而言，信阳最大的优势就是
交通优势。”在今年“全国百家党报看信阳”采
访活动启动仪式上， 市委书记郭瑞民向来宾
介绍。近日，记者对市交通运输局局长付卫的
专访很自然地就由此切入。

“作为信阳交通人，我们对信阳的交通优势
既感到自豪，又深感任重道远。在党的群众路线
教育实践活动中，我们始终坚持统筹兼顾，促进
工作。”付卫开宗明义地打开了话匣子。

付卫介绍，市直交通运输系统人员多、层
级多、党员多，共有

4

个党委、

4

个党总支、

33

个
党支部、

848

名党员。为确保步调一致，不走过
场，市交通运输局坚持通过抓党组、抓领导、

抓机关，带动支部、党员和基层，克服“自说自
话、自弹自唱”，坚持“背靠背听真话”、“面对
面取真经”，做到“学习、纳谏、查摆、整改、建
制”“五同步”。活动开展以来，全局共征集到
意见和建议

400

多条，在“原汁原味”基础上，

认真梳理出“四风”方面的突出问题，并初步
分类，建立了单位、领导班子、领导个人、交通

直属系统和民声等
5

本台账， 为整改提供依
据，为下一步工作指明了方向。

“党的群众路线教育实践活动是个纲，纲
举则目张。”付卫认为，牵住“牛鼻子”，重点在
于整治群众反映最集中的问题。 活动开展以
来，市交通运输局不等不靠、立行立改，着力
解决了一批社会关注度高、群众反映强烈、关
系民生大计的行业管理热点、 焦点、 难点问
题。如对出租车行业、城市公交客运开展了专
项治理， 委托交通部交通运输科研院加紧编
制我市中心城区《公共交通专项规划》，添置

10

台新型环保大巴投入火车站—高铁站线路
营运， 提升羊山新区公交线网的综合保障能
力，擦亮信阳“窗口”。

便利的交通运输成为信阳经济社会发展
的助力器。付卫说：“下一步，我们将紧紧围绕
‘一市一区两枢纽一基地’建设目标，着力推进
以综合运输体系为核心的交通运输现代化建
设， 为把信阳建设成为鄂豫皖三省交界区域
性中心城市和全国综合交通枢纽、 物流枢纽
提供有力的交通运输保障， 最大限度地放大
信阳的优势，让交通运输为信阳加分增值！”

近日，崭
新的报刊亭亮
相申城。 为进
一步配合我市
创建国家级卫
生城市和满足
广大群众关注
世界杯的需
求，近日，市邮
政公司对市区
20

个报刊亭进
行更换， 采用
宽敞明亮，双
门开合的新式
报刊亭， 在报
刊亭还统一张
贴了世界杯微
信广告画。

本报记者
黄铎摄
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冯鸣在全市政府职能转变和机构改革工作会议上强调

确保政府机构改革工作圆满完成

本报讯（记者黄铎）

6

月
16

日， 全市政府职能转变和机
构改革工作会议召开。 市委常
委、 常务副市长冯鸣出席会议
并讲话。 市直有关单位和各县
区有关负责同志参加了会议。

会上， 市委组织部、 市编
办、市财政局、市人社局、市食
品药品监管局等部门的负责同
志就改革工作进行了发言。

冯鸣指出， 要积极深化政
府机构改革， 着力加快政府职
能转变。 各级各部门要把政府
职能转变放在更加突出的位
置，处理好政府与市场、政府与
社会、政府层级间的关系，加快
实现政府履职“不缺位、 不越
位”。 要着力规范机构编制管
理。严格控制机构编制总量，调
整优化机构编制结构， 严肃机
构编制纪律。 要着力加快改革
工作进度。 各级各部门要加强
组织领导、强化责任分工，周密

部署、稳妥推进，确保我市政府
机构改革工作圆满完成。

冯鸣强调， 要精心组织食
品药品、工商、质监管理体制调
整工作。 各级各部门要将思想
认识统一到党中央、国务院，省
委、省政府和市委、市政府决策
部署上来，把食品药品、工商、

质监管理体制改革列上重要议
事日程， 积极稳妥推进相关改
革工作。 要大力推进行政审批
制度改革。 要健全行政审批工
作考评体系和责任追究机制，

建立权力与监督的制约机制，

实现审批权力与责任的统一。

冯鸣最后说， 政府机构改
革，食品药品、工商、质监管理
体制调整和行政审批制度改革
工作意义重大，任务艰巨。希望
大家增强改革意识、大局意识、

责任意识， 扎实做好各项改革
工作， 为推动信阳经济社会又
好又快发展作出应有的贡献。

全市产业集聚区发展环境调研动员会召开

本报讯（记者马保群
见习记者杨文奎）

6

月
16

日下
午， 全市产业集聚区发展环境
调研动员会召开。 市领导张明
春、周冀荣、曹茂明、陈伟琳、熊
静香、王勇、周保林出席会议。

市发改委、 市监察局等相关部
门负责同志参加会议。

为全面、准确了解我市产业
集聚区发展环境，根据年度工作
安排， 市政协将于

6

月
17

日至
19

日就全市产业集聚区发展环境
开展调研。此次调研旨在提高市
政协的协商议政成效，切实为优

化产业集聚区发展环境出实招、

谋良策，进一步助推我市产业集
聚区持续健康发展。

据悉， 此次调研主要围绕
优化产业集聚区发展环境这一
课题展开，内容包括政策落实、

设施建设、配套服务、企业经营
环境、 生产要素供给、 职能管
理、政务效能等方面，调研中，

将广泛听取意见建议， 重点是
找准存在的困难与问题， 有针
对性地探讨解决办法。 此次调
研采取问卷调查、 集中座谈与
实地察看相结合的方式进行。

人人齐参与 环境更美好

“你看，整个市场的环境
好多了！”当被问及东关农贸
市场创卫情况时， 正在挑选
果蔬的刘大妈说。昨日上午，

记者走访东关农贸市场，正
值早市高峰， 市场内熙熙攘
攘，很热闹。为了创造一个更
加整洁便利的环境， 执法人
员对占道经营的商户进行了
耐心规劝。 对于那些挎着篮
子、推着小三轮的流动商贩，

执法人员将其引导到合适的
地方经营。 文明执法与相互
理解在这里得到了较好体
现。

创建国家级卫生城市，

归根到底还是市民爱护环境
意识的提升， 在于从身边做

起， 从小事做起。“大多数市
民都能做到不乱扔乱放垃
圾， 但还有少部分人没养成
好习惯。”环卫工王阿姨一边
向我们说着， 一边又挥起了
扫帚， 清扫起路边的烂菜叶
和塑料袋。“我们环卫工辛苦
点没啥， 希望大家都能养成
良好的卫生习惯， 生活环境
毕竟是大家的。”王阿姨向我
们笑着说。

随后记者又来到河公
园， 这里有不少晨练之后正
休息闲谈的市民。“我们信阳
的环境就是好哇， 名副其实
的宜居，对于创卫工作，只有
人人齐参与， 环境才能变得
更美好。”市民刘先生坐在长
椅上享受着山青、水绿、天蓝
的早晨，谈起信阳的环境，自
豪之情溢于言表。

走进中原触摸信阳

千年的历史，千年的文化，铸就了中国的
历史文化名城。这些城市，有的曾被帝王选作
都城；有的曾是政治、经济重镇；有的因拥有
珍贵文物享有盛名； 有的则因特产而著称于
世。而在黄河之南、长江之北，就有这样一座
历史名城，隐藏着无尽的历史风烟，也曾留下
悲壮与辉煌的故事，还被誉为中原茶都，它就
是素有“三省通衢”之称的信阳。

信阳之色：青山绿水
小城信阳，素有“北国江南、江南北国”之

美誉，更有“鱼米之乡”之美称。河宛如一条
飘动的玉带穿城而过，河水碧波荡漾，两岸绿
树成行， 沿河大道洁净清爽， 彩虹桥飞架两
岸，沿河的公园绿意盎然，形成了“水在城中
流，楼在园中立，城在林中坐，人在景中行”的
独特城市格局。漫步其中，满眼的绿色扑面而
来，灵动雅致的水景四处可见。

“抬头见山， 低头见水， 真是太美了！信
阳，灵秀之地！”

“漂亮！”“干净！”

“绿，养眼的绿，几乎没有不绿的地方！”

4

月
19

日至
20

日， 在“全国百家媒体总编看信
阳”活动中，到访的媒体人无不被信阳的秀美
所折服。步入信阳河公园，犹如走进了一座
植物园，树冠高耸、树干笔直的落羽杉；亭亭
如伞盖的翠柏；枝头挂满鲜花的梧桐树，还有
亚热带的椰子树……“山绕绿城城砌玉，城裹
碧水水飞虹”是信阳市容的真实写照。

信阳地处秦淮线交界处， 由于其特殊的
地理位置，兼收南方、北方的植被特色，境内
有
530

多种野生动物和
2000

多种植物。著名的
鸡公山是中国四大避暑胜地之一， 素有万国
建筑博物馆之称。 城中公园南湾湖是国家级
森林公园，是水天一色、绿岛如荫的绝佳休闲
处。

“信阳到处都能感受到生活的有序、街道
的整洁、 人与自然的和谐相处。 信阳真的是
‘望得见山，看得见水，记得住乡愁’的好地
方！”同行的鄂尔多斯日报社的副社长罗成蔷
被信阳的好山好水深深打动。

信阳之味：茶香醇厚
“到信阳、品毛尖”，这几乎成了每一个来

到信阳过客的“必选动作”。漫步信阳街头，茶
店、茶社、茶楼星罗棋布，每家茶店必备精致
的茶具，让顾客“前品后买”。更有精明的商
家，用了玲珑剔透的玻璃杯泡茶，让顾客看着
毛尖在沸水中翻滚、舒展。杯中茶叶浮沉，水
的颜色由浅变浓，色泽调和，茶香随之四溢，

这种香味芬芳、醇厚、绵软，让人感到舒缓，一
种心神宁静的感觉悠然而生。 小呷一口，微
苦；含之细品，又略带些柔甜；咽之，再回味，

满口香醇。这就是毛尖所独有的“回甘”。

信阳毛尖之所以被称为“毛尖”，是因为
其茶叶条细秀圆直， 且茶叶有峰尖， 泡开之
后，茶汤中满是白毫，因而得名“毛尖”。信阳
种茶兴于宋、盛于清，历史悠久，源远流长。据
信阳的茶商介绍， 如果当年乾隆皇帝来过信
阳，品过毛尖茶，毛尖茶早就成为如西湖龙井
一样的名茶。事实上，信阳毛尖名扬天下，是
源于

1915

年万国博览会。当年，信阳毛尖以其
独特的茶香，一举夺得金奖，成为中国名茶之
一。与当地人攀谈之际，他们为记者传授了如
何挑选信阳毛尖的口诀：

紧、细、圆、直。所谓的“紧”是指茶叶条
紧，“细”即茶叶条较细，“圆”即茶叶条较圆，

“直”即茶叶条较直。

如今， 信阳毛尖茶田已有
200

余万亩，茶
产业已经成为信阳市的支柱产业之一。

4

月
20

日， 记者一行参观了信阳市茶产业龙头企
业———文新公司。 走进一尘不染的茶叶精制
加工车间，“全副武装” 的工人正一丝不苟地
分拣、去杂。一股醉人的茶香扑鼻而来。原来，

这家公司先后导入国内第一条全自动化、清
洁化信阳毛尖生产线， 将信阳名优茶生产的
气韵巧技推向巅峰，带动茶产业的提升。

信阳之韵：红色人文
巍巍大别山连绵起伏， 滔滔淮河水蜿蜒

东流，孕育了信阳悠久灿烂的历史文化，造就
了美丽神奇的信阳山水。

信阳是一幅画；信阳是一首歌；信阳是豫
风楚韵；信阳是诗画江南；信阳更是红色革命
的发源地。信阳有一部厚重的历史；翻开信阳
的历史，人们会发现，早在商周之际，这里就
建立了申、息、弦、黄、蒋、蓼、赖、江等诸侯国。

春秋战国时期，楚灭申、息等诸侯国，建申、息
等县，属全国建县较早的地方之一。从此，楚
文化与中原文化在这里交会， 形成了特色鲜
明的淮上文化，留下了丰富的历史文化遗迹。

在当今中国汉族
100

个大姓中， 就有黄、 江、

孙、曾、谢、蒋、潘、方、白、雷、赖、付、罗等姓氏
源于信阳市。这些姓氏的后裔遍布东南沿海，

遍布港澳台地区及世界各地， 信阳从而成为
客家寻根的地方。

信阳地灵人杰，可谓英雄辈出：楚国一代
名相孙叔敖、唐代“开漳圣王”陈元光、宋代史
学泰斗司马光、元代“中原硕儒”马祖常、明代
文坛领袖何景明等， 像一颗颗星辰在信阳历
史长河中熠熠生辉， 把历史的天空装点得多
彩多姿。

信阳是红色的热土， 曾是鄂豫皖革命
根据地、鄂豫边抗日根据地，在中国革命史
册上书写了光辉的一页。信阳境内有

７

个县
相继建立了县级苏维埃政权， 土地革命和
各项建设事业蓬勃发展。 这里是将军的故
乡，从信阳走出百余位共和国将军，涌现出
许世友、李德生、郑维山、万海峰、尤太忠等
一批名将。在鄂豫皖革命纪念馆、在许世友
将军故里、 在鄂豫皖苏区首府博物馆和将
帅馆，讲解员成为采访团最受欢迎的人。大
家围着她们争相提问， 想倾听更多关于那
段峥嵘岁月的不屈故事。对于新闻人来说，

到信阳�风也接受了一次革命传统和爱国
主义教育。

南望中原到信阳，信阳处处有风景
!

（原载
2014

年
5

月
9

日《石嘴山日报》）

总有一种感动萦绕在心

我是
2004

年从部队转业分配到平桥区
交通系统工作的， 起初在基层运管部门从
事文字工作，平时虽然喜欢阅读，也喜欢写
点小“豆腐块”，但从没有勇气向《信阳日
报》投稿。

直到
2012

年年初， 我被抽调到局办公室
从事新闻宣传工作，才真正与《信阳日报》亲
密接触。也正是从那时开始，我坚持每天阅读
并研究《信阳日报》。如今，我逐渐成长为熟悉
交通业务宣传的《信阳日报》通讯员，每天阅
读《信阳日报》成为我的第一要务，为《信阳日
报》投稿是我最大的乐趣，每每看到自己发表

在《信阳日报》的稿件更是心花怒放，心里有
一种说不出的自豪和满足。 在我的生命中，

《信阳日报》是我真正的良师益友，是我一生
成长的不竭源泉。

其实，我是从事新闻工作的“老通讯员”

了，从
1990

年
3

月入伍，先后在部队基层和机
关从事文化宣传等工作， 十余年间也发表了
不少新闻稿件。 但由于过去没有接触过交通
行业， 记得刚开始从事交通新闻宣传工作的
时候，我感到特别难，有的时候投了很多稿件
也没有被采用。于是我开始绞尽脑汁，下决心
研究《信阳日报》。经过向编辑老师们请教，精
心琢磨各个版面、 各个栏目的特点和写作方
法

,

同时留心单位的人和事
,

注重挖掘交通工

作背后的新闻线索
,

默默耕耘
,

潜心写作
,

我终
于慢慢“上了路”，不但可以在《信阳日报》发
表“豆腐块”，还可以在各个版面上发表交通
动态、新闻照片等内容，最让我引以为自豪和
骄傲的是还在《信阳日报》头版发表了近

1000

字的“大块头”文章，不但宣传了平桥区交通
工作，也使我的新闻写作水平有了质的飞跃，

增强了我的工作信心，提高了我的工作能力，

使我经常受到领导和同志们的称赞和鼓励。

为此，我特别感谢《信阳日报》给予我的帮助，

她就像暖暖的阳光帮助我成长，《信阳日报》

已经成为我一生离不开的良师益友。

虽然我在《信阳日报》刊发的稿件总共才
40

余篇，一部分还是小“豆腐块”，但每每读到
自己这些饱含编辑老师汗水的稿件， 年过不
惑的我依然心潮澎湃，久久难以平静，总有一
种感动萦绕在心，挥之不去。

值此《信阳日报》三十华诞之际，我向在
信阳日报社为广大的作者做嫁衣的各位编辑
老师表示由衷的祝贺！你们辛苦了自己，温暖
了作者， 为新闻事业谱写了一曲曲可歌可泣
的赞歌，我，一个普通的作者愿与你们一路同
行，努力谱写更美的乐章。

省市专家现场指导光山县水稻机械旱直播工作
本报讯（左忠辉）近日，省市农业专家到光

山县现场指导水稻机械旱直播工作。 这次直播
以麦茬田为主，品种为穗源

9

号，累计播种面积
550

亩左右。省市专家指出，一是水稻机械旱直
播要掌握好整地播种技术； 二是田间管理要跟
上，特别是要保证足墒全苗，掌握除草等关键技
术，水肥要及时跟上；三是县乡农技部门要全程
搞好技术指导服务。

固始县工商局开展家装建材类电线电缆质量抽检
本报讯（刘传玲）近日，固始县工商局积极

联合河南省产品质量监督检验院开展流通领域
家装建材类电线电缆质量抽检。活动中，该局对
27

家销售家装建材类电线电缆的经营户进行了
认真细致的检查， 对

7

家经营户销售的
2

大类电
线电缆

20

组样品进行了现场抽样。 该局将根据
检测结果，快速查处不合格产品，切实维护广大
消费者的合法权益，创造安全放心的购物环境。

河区老科协深入基层服务群众
本报讯（张晓东崔金城）近日，河区老

年科技协会负责同志带领专门组建的专家服务
团深入五星办事处光荣敬老院，为

100

多位入院
养老的老人开展义诊活动，同时，邀请大别山豫
剧团部分演职人员到该敬老院为老人们进行慰
问演出，受到老人们的欢迎。

日前， 市残联有关
负责同志同志到罗山县
特殊教育学校为

50

名残
障小朋友发放了由河南
省残疾人基金会、 美国
撒玛利亚救援会捐赠的
儿童益智、 文具礼盒

50

盒，受到热烈欢迎。

叶辉摄

□

本报记者时秀敏

□

《石嘴山日报》记者刘均张芳霞

□

本报记者刘翔
见习记者李宇丁桂玲

村 民 当 监 理

麦收后的夏种，息县陈棚乡易庙村的
“空心村”变成了

300

亩复耕地，村民每家
多了一亩责任田。

要说，这片“空心村”能种上庄稼，得
益于党的群众路线教育实践活动。

易庙村支书刁正田说：“这片‘空心村’

是灾后重建最后搬离的几个庄子，属于平整
复耕的项目。去年头一次平整土地时，光对
照图纸干活，老百姓不高兴，弄不成事儿。”

“肯定不高兴。”村民刁彦定说，“开推
土机的施工人员根本不听我们的意见，让
他们把高处的土多往低处推，人家说要按

图纸施工。那样推出来的地我们没法种！”

县里领导到村子里走访，知道了这事
儿，指出不能再耽误下一季庄稼了，老百
姓不满意就重来。县里立即要求土地部门
安排第二次平整，还专门邀请了几个村民
代表做监理。

村民很有热情义务当监理，尤其是住
得近的刁彦定和刁顺忠，有空就过来看着
推土机干活。

眼见着旧村庄变成了大片良田，村民
们都乐开了花。这几天雨水好，种下的花
生、大豆已经悄悄地生根发芽。

□

马童


